



**Nombre de alumno(a):** María  
Fernanda Sol Calvillo

**Nombre del profesor:** Lic. Luis Miguel  
Sánchez Hernández.

**Nombre del trabajo:** ENSAYO

**Materia:** Bioética

**Grado:** 2°

**Grupo:** Enfermería

# INTRODUCCION

Bioética, ética y sus derivados, temas que merecen ser desarrollados a fondo y opinar sobre ellos, realizaremos el siguiente ensayo con la finalidad de comprender y aprender sobre los temas que observemos, cabe mencionar que hablare en primer lugar sobre lo más importante de la ética y cómo fue que nació la bioética y su importancia, siendo esto una base fundamental para dialogar sobre los temas siguientes, como sucesivo tenemos a la naturaleza de la ética que principalmente platicaremos cómo nos percibe la bioética tanto en derechos, igualdad, género, valores, como influyen los diferentes ámbitos en la sociedad y como actúa la bioética es esos casos, seguimos con los conceptos de la ética, aquí desplegaremos como inicio la ética, y como de ella partido o nació la bioética, sus definiciones, en que consiste y se basa esencialmente, este tema se me hace uno de los más importantes para dominar a la bioética, consecutivamente están los códigos de la ética que mas adelante hablaremos como se dividen en dos capítulos y básicamente el contenido de este son como códigos que debemos seguir las los y las enfermeras como un tipo reglamento de consignas a cumplir en nuestra profesión este tema es un excelente aprendizaje, seguimos con nuestro recorrido de los temas a tratar procedemos con la razón de ser de la ética, este tema es algo extenso ya que se presentan varias palabras involucradas con la ética, también sobre teorías acerca de esta y autores que aportaron conocimiento de ella, llegando al penúltimo tema está la ética y su relación con otras disciplinas donde expresaremos más que nada como se relaciona con la medicina y que ramas se relacionan con esta, también sobre las teorías filosóficas en la bioética y sus juicios éticos, y por ultimo cerraremos con el tema de cómo se vincula la ética con la enfermería, claro sin dejar de lado la bioética que es la estrella de este ensayo y los cuidados éticos, aquí esencialmente discutiremos los planteamientos de la actitud en nuestra profesión, resolución de problemas y dilemas, nuestras obligaciones y puntos importantes sin dejar afuera como se relaciona la bioética con estos, dad esta breve introducción, sin más preámbulo vamos con el desarrollo del ensayo.

## DESARROLLO DEL TEMA

En base a lo que leí daré a conocer mi opinión y parecer de los temas empezando con las generalidades de la ética, tenía ya las nociones de que la bioética era la ciencia de la vida, mas no que era global que involucra a la filosofía moral, la dignidad de las personas, el respeto a los derechos etc. Se me hace algo mas completo para esta ciencia, ya que esta se presenta en nuestra vida diaria, ya imaginaba yo que la bioética tenia participaciones importantes en la sociedad y los diferentes ámbitos, además de que esta brindaba equilibrio y reforzaba la ética, si, le veo el valor de un gran movimiento mundial porque pienso que todos en nuestra vida la aplicamos, también esto me dejó de aprendizaje saber que la bioética no es una cosa del momento, que es una conducta que debemos imitar y que si todos analizáramos los problemas ya sea en el trabajo o en nuestra vida cotidiana las decisiones no afectarían a terceros y serían las más apropiada en el momento, esto en particular me llamó la atención ya que tiene mucha razón la verdad es que leyendo este tema me di cuenta de varios puntos que no sabía sobre la bioética ya que yo pensaba que sólo era una ciencia que se aplicaba en el área de la salud y no sabía que tenía que ver con asuntos filosóficos y qué promovía todo tipo de valores; ahora, con el siguiente tema que es la naturaleza de la ética, lo que puedo resaltar de aquí es que de nuevo la bioética actúa de una manera justa e imparcial ya que leí que toma a todos por igual ya sean en sus derechos en su dignidad en sus valores ya sean filosóficos y religiosos y exige respeto, me doy cuenta que también tiene un lado relacionado a las leyes, el dato que la bioética busca rescatar valores morales y preservar aspectos psicológicos biológicos sociales y espirituales no me sorprende mucho ya he visto que está se relaciona con ese tipo de ámbitos pero también es una de las mayores defensoras de la moral y de la dignidad, esta apoya métodos o prácticas científicas pero si hay algo que perjudique o que no esté correcto con la bioética hemos de solucionarlo; hablemos ahora sobre los conceptos de la ética, sinceramente pensé que la bioética había nacido solamente con combinar dos palabras: biología y ética, pero no tenía idea que había iniciado como un movimiento de ideas y una metodología aliándose con la filosofía moral y la deontología, era de esperarse que una de las bases de la bioética fueran la ética médica ya

que ésta consiste en dar tratos humanos y solidarios, bien, el tema también me aclaró la finalidad de la bioética, que era el análisis racional de los problemas morales, en nuestro caso como enfermeros está ligado a la biomedicina pero también está vinculado con el ámbito del derecho y de las ciencias humanas lo cual me confundió porque no creí que fuera a estar relacionado con Derechos y leyes, pero leyendo con qué finalidad se juntó tiene un poco de sentido ya que es para metodologías científicas y bases racionales pienso que es una estructura sólida de cómo se construye la bioética. Hablemos ahora de los diversos códigos de la ética en cuento a este tema fue más referenciado la carrera de enfermería o medicina ya que en el primer artículo nos hablaba de un código de conducta que debíamos seguir los enfermeros, se me hizo más como un código moral pero que tenemos que aplicar en nuestras actividades profesionales, en el capítulo dos leí acerca de los deberes que tenemos como enfermeras y enfermeros se me figuro más como un reglamento también me di cuenta que explica más que nada nuestras actitudes y desempeños también de cómo debemos portarnos con nuestros pacientes y el tipo de trato que hay que darles, definitivamente pienso que este apartado me va a servir mucho para guiarme; respecto al tema de los orígenes de la ética cabe mencionar que sí fue un tema extenso pero con justa razón ya que empecé leyendo sobre los conflictos entre las teorías, lo interesante de esto es que para tener soluciones cuando dos personas tenían un tipo de desacuerdo y querían tener la razón pero uno decía estar bien y el otro equivocado se aplicaba algo que me desconcertó, la solución era que cualquier tipo de respuesta era correcta aunque estuviera equivocada, incompleta o no tan clara pero más adelante comprendió un poco con que propósito se hacía esto, se intentaba favorecer las respuestas para que no hubieran desacuerdos y aunque solamente hubiera una respuesta correcta las demás servirían para fortalecer los argumentos de la teoría que se estuviera debatiendo para probar qué tan útil o qué convincente era la respuesta, pienso que hacían para ver los distintos puntos de vista y gracias a eso fueron evolucionado las distintas ciencias, la verdad yo así lo entendí no sé si esté mal pero yo intérprete esto como un método para resolver conflictos un tanto distinto; después de esto pasé a leer un apartado donde venían conceptos, principalmente el de la dignidad, entendí que esta era un punto de encuentro entre la filosofía como entre la bioética y qué se

refería a: autoridad o grandeza en una persona o respetarse a sí mismo; el texto también expresa como los seres humanos nacemos libres e iguales en dignidad y cómo debemos ser respetados, me fijé que este tema cita muchos autores que narran y abonan palabras sobre la dignidad, también que aquí expresaron un ejemplo donde participaba la bioética con los derechos, me sorprendió leer como hace tiempo se desarrolló por así decirlo, clases, seminarios y congresos donde se abordaban y se discutía temas sobre la bioética, me sorprende porque pensé que era una ciencia relativamente joven, el encargado de esa clase era el maestro Manuel Velasco Suárez, tengo dudas de dónde era ya que la preparatoria en donde estudiaba así se llama pero no sé si es por él, dejando de lado mi duda, él dejó una gran herencia y buena aportación enseñando la bioética y me gustaría pensar que se valoró en su tiempo. Ahora, continuamos con la ética y su relación con otras disciplinas, mi opinión sobre esto es que tiene razón en que la bioética no se limita únicamente a la medicina sí no a otros tipos de entornos ya que la crearon para resolver diferentes tipos de dilemas, lo que hace interesante parte de su raíz fue el desarrollo de la tecnología de las ciencias y la salud, o sea que en algunos casos surgieron complicaciones u otro tipo de situaciones de dilema y gracias a eso se aplicó la bioética, otro obstáculo que no tenían en cuenta con el que contaba la bioética era sobre los avances en la biología molecular y sus derivados, entra en dilema la bioética porque a veces en estos experimentos ponen en riesgo el ambiente, la fauna, la flora y desequilibrio en los ecosistemas, se reconoce que se avanza en los descubrimientos conforme a los experimentos pero obviamente algunas cosas no están éticamente bien o son inmorales; por otra parte aprendí que ética significa hábito o costumbre y que está relacionada con la moral, he sabido que muchas veces confundimos estas dos pero no son lo mismo porque la moral es la conducta correcta o incorrecta de las personas, no sabía qué significaba deontología así que fue gratificante saber que es la ciencia de los deberes y que esta ayuda a realizar ciertos fines o metas que nos proponemos en determinadas circunstancias; cuando estamos en una profesión también trata normas, leyes, reglamentos etc. Existen teorías filosóficas en la bioética que ignoraba porque yo no creí que tuviera teorías, aún cuenta con la teoría de la ética utilitarista o consecuencialista que es sencilla de entender porque nos

dice que cualquier acción que nos produzca bienestar o satisfacción es buena y requerida, hay que frecuentarlas, en cambio las que producen malestar o infelicidad hay que evitarlas e indesearlas, para que quede más claro lo bueno se considera útil e inútil lo malo, lo desfavorable de esta ética es que a veces se escudan justificando sus acciones con el fin de que fue algo bueno; la siguiente teoría deontológica nos dice nada más y nada menos que realicemos nuestras obligaciones que nuestra razón nos impone siempre en cuando sea con principios éticos formales; la ética céntrica, lo que enseña esta ética es por qué el ser humano debe valorar a otros miembros de la comunidad viviente o sea otros seres vivos, tener ética y sentimientos y por último pero no menos importante los juicios éticos, mi comprensión entendió que para realizar un juicio de estos hay que saber la intención o finalidad del acto, seguido de qué circunstancias me llevaron hacerlo y las consecuencias de ese acto y sus efectos es como un ejercicio de autoconciencia. Por último tenemos al tema de la vinculación de la ética con la enfermería más que nada bioética y cuidado, creo que este tema fue más fácil de comprender ya que estoy un poco más familiarizada con el medio, es agradable saber que desde hace tiempo tenemos esa capacidad de cuidar de otros como seres humanos, pero para eso hay que tener interdependencia de la vida creo que se refiere a algo así como tener conciencia, así se toma experiencia ética y creo que se convierte a una sensación de deber mezclada con felicidad, así es como la ética nos marca el deber que tenemos con los demás y con la naturaleza; me parece importante resaltar los puntos para fortalecer la bioética y la ética: cómo se aplican en los cuidados de otros y también en el medio ambiente, de igual manera reflexionar sobre nuestros principios éticos y como nos desempeñamos como enfermeros o enfermeras, asimismo siempre llevar de la mano la ética y la bioética con nuestra profesión, también habilidades para resolver dilemas éticos, tener capacidad física y activa para actuar en el momento y por supuesto la enseñanza de la bioética hacia terceros así como de la ética me parece de vital importancia, que la ética forme parte la formación de un estudiante y de un profesional más que nada de enfermería o del área de la salud y medicina para incluirlas como algo extracurricular pero que además es algo que nos servirá en nuestro día a día tanto como personas como profesionales.

## CONCLUSION

La experiencia que me llevo de esta lectura de la primera unidad es que sin duda alguna la ética, la moral y la bioética siempre han estado formando parte de nuestra vida aunque no lo supiéramos, lamentablemente hay persona que van en contra de estos criterios y es cuando interviene alguna de estas ciencias y busca una solución o justicia para la situación, describiría enriquecedor este aprendizaje porque la verdad me apporto conocimiento que ignoraba y que me va a servir para mi profesión y espero transmitir este aprendizaje con mi circulo social, cada tema observado me transmitió un diferente punto de vista del tema en general que cuando acabas de leer y los acopias te da un panorama mas comprensible y sencillo porque cuando lo empecé a leer no entendía muy bien la finalidad de los primeros textos o a que se referían o querían dar a entender pero al seguir leyendo más te va despejando las dudas, definitivamente estas ciencias deben enseñarse para tener una sociedad más consciente y razonable.

### **BIBLIOGRAFIA:**

**ANTOLOGIA UDS. BIOETICA,  
PAGINA: 8-36. 2021**

